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ВСПОМНИ ИЗУЧЕННОЕ



Особую группу 
образуют
существительные
общего рода, 
которые могут 
обозначать людей и
мужского, и 
женского пола: 
сирота, плакса, 
неряха, грязнуля, 
разиня. 



          



НЕКОТОРЫЕ СУЩЕСТВИТЕЛЬНЫЕ В 
РУССКОМ ЯЗЫКЕ НЕ ИЗМЕНЯЮТСЯ ПО 
ПАДЕЖАМ И ЧИСЛАМ. ОНИ ИМЕЮТ ОДНУ 
ФОРМУ.

Число и падеж неизменяемых 
существительных можно определить в 
словосочетаниях и предложениях. 



А.А.ФЕТ

� Шепот, робкое дыханье,трели соловья.

� Серебро и колыханье сонного ручья.

� Свет ночной, ночные тени,тени без конца.

� Ряд волшебных изменений милого лица
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ПРОВЕРЬ СЕБЯ

� Перевод..ик, водопровод..ик, съём..ик, газет..ик, 
сбор..ик, переплет..ик, пиль..ик, извоз..ик, объезд..
ик, бетон..ик, перебеж..ик, перевоз..ик, перенос..ик, 
спор..ик, перепис..ик, стекол..ик, . развед..ик, 
рассказ..ик, рез..ик, смаз..ик, угол....ик, вертолёт..ик, 
поднос..ик, барабан..ик, погруз..ик, камен..ик, 
фонар..ик, откат..ик. 

� Пальч..к, кусоч..к, лич..ко, мешоч..к, мяч..к, 
пирожоч..к, платоч..к, винт..к, самолёт..к, дожд..к, 
бант..к, овраж..к, сад..к, котёноч..к.



У ТЕБЯ ТАК?

� Переводчик, водопроводчик, съёмщик, газетчик, 
сборщик, переплетчик, пильщик, извозчик, 
объездчик, бетонщик, перебежчик, перевозчик, 
переносчик, спорщик, переписчик, стекольщик, 
разведчик, рассказчик, резчик, смазчик, угольщик, 
вертолётчик, подносчик, барабанщик, погрузчик, 
каменщик, фонарщик, откатчик. 

� Пальчик, кусочек, личико, мешочек, мячик, 
пирожочек, платочек, винтик, самолётик, дождик, 
бантик, овражек, садик, котёночек.





ПРОВЕРЬ СЕБЯ
1. Не с существительным пишется слитно, так как не употребляется без не.
1.Мешала (не)погода, а другие обстоятельства.
2.Полная (не)лепица.
3.Причины (не)успеваемости.
2.  Не с существительным пишется слитно, так как можно заменить синонимом или 

близким по значению выражением.
1.Прилив (не)нависти.
2.(Не)знание предмета.
3.Жизнь красна (не)днями, а делами.
3.  Не с существительным пишется раздельно, так как есть противопоставление с 

союзом а.
1.Видно (не)ряху по грязной рубахе.
2.Говорить (не)правду некрасиво.
3.Говорить (не)правду, а ложь.
4.  Не с существительными пишется раздельно.
1.(Не)везение преследовало меня.
2.(Не)везение, а труд и настойчивость приведут к успехам в знаниях.
3.(Не)везение преследовало меня, но труд и воля помогли добиться успехов в учении.
5.   Не с существительными пишется раздельно.
1.Учение - красота, а (не)учение - слепота.
2.Сила с (не)правдою не уживаются.
3.Ещё (не)зима, но уже выпал первый снег.



ПРАВИЛЬНЫЙ ОТВЕТ 

� 1.2
� 2.2
� 3.3
� 4.2
� 5.3


